

Reg.Nr. 327 -23

Posteingang
20. Jan. 2023
Büro Oberbürgermeister



**SPD GRÜNE
INITIATIVE**
Stadtrat Plauen
FRAKTION

An:
Stadt Plauen
Oberbürgermeister Steffen Zenner
- Sitzungsdienst -
Unterer Graben 1
08523 Plauen

Sitzungnahme erledigen:
G.B. II
Behandlung des Antrages:
SOJA
BR

Unterer Graben 1
08523 Plauen
Fon: 03741 291 1039
Fax: 03741 291 31039
spd-gruene-initiative-fraktion@plauen.de

Eric Holtschke
Fraktionsvorsitzender

Plauen, den 20.01.2023

Beitritt zur Initiative „Lebenswerte Städte durch angemessene Geschwindigkeiten“

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

hiermit übersende ich Ihnen einen Beschlussantrag der SPD/Grüne/Initiative-Stadtratsfraktion Plauen.

Antragstext:

Der Stadtrat beschließt ...:

... den Beitritt der Stadt Plauen zur Initiative „Lebenswerte Städte durch angemessene Geschwindigkeiten“.

Begründung:

Der Initiative haben sich bundesweit und Partei übergreifend bereits mehr als 390 Städte und Gemeinden, in den rund 25 Millionen Bürgerinnen und Bürger leben, angeschlossen. Darunter sind auch Plauens Partnerstädte Siegen und Hof. Auch sächsische Kommunen wie Leipzig, Hoyerswerda und Schneeberg sind der Initiative schon beigetreten. Weitere Städte, wie beispielsweise die Stadt Zwickau, unterstützen die Initiative ebenfalls.

Dieser Antrag zielt darauf ab, dass sich auch die Stadt Plauen der Initiative anschließt, denn die Organisatorinnen und Organisatoren haben mitnichten die Absicht, flächendeckend Tempo 30 einzuführen, wie von Kritikern häufig behauptet wird. Es geht der Initiative um die Änderung der Gesetzeslage, die es ermöglichen soll, den Kommunen mehr Mitspracherecht und Eigenverantwortung bei der Ausgestaltung von Geschwindigkeitsbeschränkungen innerhalb ihrer Gemeindegrenzen zu erlangen. Ziel ist die Erlangung eines grundsätzlichen Gestaltungsspielraumes, denn die gegenwärtige Rechtslage lässt lediglich die Einrichtung von Tempo-30-Zonen vor gefährdeten Objekten wie Schulen oder Kitas zu.

Diese Zielstellung stellt einen Bestandteil der notwendigen Mobilitäts- und Verkehrswende dar, die mit der Aufwertung des öffentlichen Raumes als lebenswerter und sicherer Ort mit vielfältigen Funktionen einhergeht, der entscheidend ist für die Lebensqualität der dort beheimateten Menschen.

Mit freundlichen Grüßen

Eric Holtschke

Vorsitzender
SPD/Grüne/Initiative-Fraktion